

式辞に代えて



全国公立小・中学校女性校長会 会長

平林 久美子

全国公立小・中学校女性校長会は、戦後の混乱がようやく収まり始めた昭和26年に「全国小・中学校婦人校長会」として全国の会員80名の女性校長によって結成され、今年度令和2年度で結成70周年を迎えました。お陰様で、今年度は会員数が4379名となりました。

結成70周年記念式典は、秋篠宮皇嗣妃殿下の御臨席を賜り、文部科学省、東京都、千代田区より御来賓の方々に御列席いただき、帝国ホテル東京にて開催する予定で準備を進めてまいりました。しかし、新型コロナウイルス感染症の拡大は収まらず、緊急事態宣言が発令された時点で、開催予定日の2月6日も緊急事態宣言期間中であることから、第2回理事会並びに結成70周年記念式典を中止することにいたしました。

本会は、結成以来、一度も途切れることなく毎年全国研究協議大会を開催し、全国の会員の皆様と共に研修と研鑽を積んで参りました。第70回徳島大会は中止になりましたが、徳島県実行委員会の皆様は、力を結集して素晴らしい徳島大会特集号を作成され、全国の会員に年内にお届けくださいました。私共本部役員も、式典は中止になりましたが、記念誌を充実させることで結成70周年を歴史に残そうと決意を新たにいたしました。

本会の研究主題は、来年度より「自ら未来を切り拓き 共によりよい社会を創る日本人を育成する学校教育の推進」と新しく生まれ変わります。コロナ禍においても子供たちの学びを止めることなく学校を守り抜いたこの一年の会員一人一人の経験を糧に、新しい研究テーマの具現化を目指し、学校経営の更なる充実を目指して研究を推進してまいりましょう。

私共は、新型コロナウイルス感染症の流行に伴い、新しい生活様式の中で学校経営を推進することにより、これまでにない新しい教育の時代を迎えています。GIGAスクール構想が急速に進み、児童生徒が一人一台のタブレット端末を学習用具として使い、思考力・判断力・表現力を高めていきます。長年の念願であった35人学級も実現します。私共の会においても、会員相互の会議や意見交換を、今年度初めてリモートで何度か開催することができました。

苦しい状況の中においても共に前進し進化し続けることは、本会の70年の歴史の延長線上にあります。結成当時の諸先輩方の御苦勞を思えば、現状を乗り越えることは必ずできます。「同士よ弱らないで 誠実は奇跡を生む」この結成以来の合言葉を支えに、今こそ会員相互の絆を深めましょう。

結びになりますが、本会の結成70周年記念行事に際しまして御協力御支援いただきました宮内庁皇嗣職の皆様、文部科学省、東京都、千代田区の皆様、帝国ホテル東京の皆様、記念誌並びに記念品の作成に御協力くださいました皆様に心より感謝申し上げます、式辞に代えての御挨拶といたします。